





齋藤亮（さいとう・りょう） 経営企画部。米国大学を卒業、学位を取得。留学中の経験をきっかけに、2000年代に個人で外国為替取引を始めて以降、個人投資家として、為替市場に注目を持つ。現在は、為替市場レポートの作成にも携わっている。28歳。

学習させることで、時々のマーケット状況に応じたテクニカル指標を選択するという仕組みです。自分にとって難しかったのは、トレンドのシグナル、転換点をどのように判断させるかでした。システムをつくって面白いと思うのは、いろんな要素がお金の価格に絡んできますから、未だ予測装置みたいなものをつくつてない感覚になるんです。

久場 いま問題になっているのが、HFT（ハイ・フリーランス・エンジニアリング）で、ミリ秒単位の注文を繰り返していくのですが、東証の注文件数全体の約4割を占めるまでになっています。マニュアル取引をするほうはやりづらくて、買いたくてもそのプライスでは取引が成立しない場合も出てくる。一時、個人投資家が逃げ出してしまうキッカケになりました。10年5月に

ラッショクラッショと呼ばれるアルゴ取引のシステム障害で相場が急落したEUでは、高頻度取引を規制する動きもありますし、大きな課題のひとつだと思います。

齋藤 高頻度売買が出てくると、売って買つわけで、見た目の出来高が高くとも、それがどこまで値動きに反映されるのか。一方に傾いてボジションが集中すると怖いですね。

久場 システムトレードやHFT自体はなくならないと思いますが、行き過ぎれば引き返さなくてはいけないところがくるでしょうね。

— 改めて、金融商品、資産運用としてのFXについて。

齋藤 これは持論ですが、資産運用を含め収入を得る手段は、できるだけいろいろなところにあるべき。現代は、いつ何があつてもおかしくないし、年金も十分にもらえるかは、わからない時代だと感じます。自

分自身を守る、生きていく術として、投資は必要になってくる。株を持つていない人はいるけれども、通貨を持っている人はいるわけですか？

高野 株や債券、投信は有限商品ですが、為替はリミットがない。マーケットが止まることはまずなく、売買が止まるところに近い。価格にも安心感がありますし、やり方さえ間違えなければ、ある意味一番安全な商品と言えます。昨年から店頭FXも税制が変更され、FXの預かり資産がまだ1兆円で証券は180兆円ですから、まだビスレベルも世界でダントツです。

久場 FX取引は、日本が一番進んでいます。取引高やプライス、サービスレベルも世界でダントツです。

いろいろ日本発のサービスがあります。（取材日は3月6日）



久場 安ければいいと思うかもしれません。が、健全な卸市場から仕入れていなければ、見た目のプライスと成立するプライスが違つて、業者が操作してストップ注文を約定させてしまつたり、業者が損失をお客様が受けている事例等で、必要なない等で、必要のない損失をお客様が受けている事例等であります。

高野 インターバンクのプライスと

が、金融庁の規制が何度も入り、現在では60社ほどにまで淘汰されてきました。これは業界が健全になってしまったということでしょうか。

久場 もうひとふるいくるでしょうね。アメリカなどは10社程度ですし、これまでは金融とは関係ない業界からの参入が多くなったわけですが、これからは「金融」というところがクローズアップされてくると思います。為替のプライスを提供するためには、インターネットから仕入れてこなければいけないわけですが、実

際は仕入れずにプライスを提供している会社もあると聞きます。そういうところがスプレッドをタイトに出す傾向が強いようです。最終的にテールのお客様にとつては、値段が

久場 2月25日に円が急騰した時に、業者によつてはスプレッドを40銭とか開きっぱなしでプライスを提供しているところもあります。オブションを売つていけば、ある程度儲けることはできますが、10年に一度とかの大相場が来た時に、パンクする。リーマン・ショックなんてまさにそうです。そのようなリスクを抱えてやる商売は長続きしません。

SBIリクイディティ・マーケットでは、お客様に対しても、インターネットに対しても良好な関係を保っています。高頻度の細かい注文をそのままインターネットに流すとインター銀行が傷んでしまいますので、お客様から来たフローを我々が

久場 売買高でみると、SBIだけで7%。対顧客取引の売買高で言えば、弊社よりも多い業者もあるなかで、インターネットに流しているプロダクションが圧倒的にダン

久場 トツです。カバーしていないところは、つまりその業者はお客様と利益相反関係にあるということです。だから為替市場 자체が健全化していくためには我々が活躍しなければいけないところが大きい。最近は日本でも主流になります。クッションを設け、インターネットで処理しやすい形に加工して戻す。また大きな注文をしてインターネットなスプレッドで小売りに卸すというファンクションを担っています。

久場 個人の投資家のフローは、マーケットのなかで非常にウエイトが大きくなっています。1月の東京市場の売買高でみると、SBIだけで7%。対顧客取引の売買高で言えば、弊社よりも多い業者もあるなかで、インターネットに流しているプロダクションが圧倒的にダン

久場 だけみれば、SBIが圧倒的にダン

久場 トツです。カバーしていないところは、つまりその業者はお客様と利益相反関係にあるということです。だから為替市場 자체が健全化していくためには我々が活躍しなければいけないところが大きい。最近は日本でも主流になります。クッションを設け、インターネットで